



PALLAS

PARIS, ARTS, LITTÉRATURES
ET LANGUES ANCIENNES

Compte rendu de l'Assemblée générale de PALLAS

28 septembre 2013

Participants

Présents : A. Collognat ; N. Rastetter ; G. Dronne ; S. Nourry ; B. Choppin ; A. Maillé-Virole ; M-A. Collomb ; C. Grandamas ; A. Rether ; M. Vaudel ; C. Bouttier ; P. Caspard-Karydis ; M-A. Lamende ; C. Chanuc ; M. Pailhès ; C. Coulomb

Pouvoirs : N. Collognat ; G. Collognat ; B. Collognat ; C. Vieira ; Y. Rastetter ; D. Rether ; C. Choppin ; N. Rether ; M-H. Coulomb

Renouvellement du Bureau : voté à l'unanimité

Présidente d'honneur : Annie Collognat

Présidente : Gisèle Dronne

Vice-président : Arnauld Maillé-Virole

Trésorière : Nicole Rastetter

Secrétaire : Bernadette Choppin

Relations extérieures : Sylvie Nourry-Namur

Activités pédagogiques : Marie-Alix Collomb, Arlette Rether

Rapport moral : Le déroulement de l'année est satisfaisant. Le nombre d'adhérents est à peu près stable d'une année à l'autre : 54 pour 2013.

On note une fréquentation régulière aux visites -conférences. Les ateliers, bien qu'ils soient fréquentés en nombre restreint, comptent un public de « fidèles » satisfait. On rappelle que les ateliers sont ouverts à tout public et que la dimension pédagogique pourrait se développer s'il y avait une demande. G. Dronne constate que les jeunes professeurs lorsqu'ils sont informés dans leur établissement de la tenue d'un atelier, ne réagissent pas. L'assemblée fait remarquer qu'ils sont le plus souvent débordés de travail. A. Collognat propose d'annoncer très tôt les ateliers lorsqu'ils sont liés à un événement culturel.

Par ailleurs, on convient qu'il est intéressant de regrouper une visite-conférence et un atelier, s'il y en a un qui lui est associé, pour les gens habitant loin de Paris. C'est ce qui se fera sur le thème « Les Étrusques ».

Le bulletin est désormais envoyé pour un temps à ceux qui manifestent de l'intérêt pour nos activités culturelles. Il est de fait qu'en 2013 que plusieurs personnes ont adhéré après avoir participé à quelques activités.

On rappelle l'intérêt de consulter le site de Pallas : <http://assopallas.jimdo.com/a-l-affiche/expositions> et de s'inscrire sur le site à la [Newsletter](#) pour être régulièrement averti des nouveautés.

Rapport d'activités : 10 visites-conférences et 3 ateliers ont été proposés de septembre 2012 à juin 2013 ; la fréquentation moyenne a été de 20 personnes pour les visites et l'on a compté cette année encore un nombre significatif de non-adhérents intéressés par les visites. Notons que Pallas est l'une des rares associations de ce type à proposer un tel nombre d'activités.

Les journées CNARELA : Les journées organisées à l'échelon européen par la CNARELA (consulter le site) se sont tenues à Arles; **Sylvie Nourry** y a participé pour Pallas ; elle en fera un compte rendu ultérieurement.

Bilan financier du 1er octobre 2011 au 1er septembre 2012 :

En caisse le 1^{er} septembre 2012 :				
compte courant : 807,65 + livret A : 1867,01 = 2674,66				
Recettes		Dépenses		Livret A
Adhésions 2013	1460	Location salle	80	En caisse : 1867,01
Sorties	2226	Achat catalogue	30	
		Conférences entrées musées	2707	
		Frais collations	206,09	
		Cnarela AG + adhésion 2013	359,8	
Solde au 01/09/12	807,65	Secrétariat : photocopies, tampons	109,95	Intérêts : 42,01
Total recettes	4493,65	Total dépenses :	3492,84	
En caisse compte courant	1000,81			En caisse Livret A 1909,02
1^{er} septembre 2013				
Total compte courant + livret A = 2909,83				

Le montant de la cotisation demeure le même pour 2014 : 30 € pour une personne ; 50€ pour un couple ; 15€ pour un(e) étudiant(e) ainsi que les professeurs-stagiaires.

Les comptes et le budget sont approuvés à l'unanimité.

Visites dans les musées : un rappel

La politique actuelle des musées parisiens fait que notre marge de manœuvre se restreint. D'abord les dates auxquelles nous pouvons réserver une visite de groupe sont de plus en plus limitées, si bien que l'on doit s'attendre à un déséquilibre dans la répartition sur le calendrier des activités de Pallas. De plus, nombre de musées exigent désormais un nombre forfaitaire de réservations qui doivent être payées à l'avance. La conséquence en est double : nous ne pouvons plus tenir compte des gratuités ou des réductions de chacun puisque le prix de groupe, payé à l'avance, est à diviser par le nombre de participants ; si quelqu'un doit annuler sa participation, il ne nous sera plus possible de le rembourser : il y a parfois quelques personnes en attente mais ce n'est pas systématique; le mieux est que chacun essaie de faire profiter de cette place une autre personne dont le nom et les coordonnées seront indiqués à la secrétaire de Pallas.

Le tarif des visites conférences est pour 2013 – 2014 de :

15 € pour les adhérents / 20€ pour les non-adhérents, sauf précision différente dans le bulletin de réservation.

Le tarif des ateliers est toujours de :

8 € pour les adhérents / 12 € pour les non adhérents.

Le règlement des visites-conférences se fait intégralement à la réservation depuis janvier 2013.

En projet

Pallas organise en avril 2014 un voyage en Macédoine sur les traces de Philippe et d'Alexandre. Pénélope Caspard-Karydis, qui se charge de la logistique, est venue présenter le projet à l'AG. Un bulletin spécial voyage a été adressé à tous les adhérents et l'effectif est actuellement au complet.

La secrétaire, Bernadette Choppin